
                                                                                                                                                                                

















































































 














































































                                                                                                                                                                                  



ポスト・コロナ넒事業再構築

雇調金延長ありがたい
　 宇佐ランじン社長・谷啓実氏

①雇用調整助員金の延
長措圏はありがたい。
甘えてはいけないと思
っているが、新型がゆ
っが少当に落ち着く。
では続けてほしい。

②４月以内、９月。での売り上げは前
年の半分程度に。で減った。ＧｏＴｏ
商店並の後押しで少し回復傾向が見え
たが、月以内は再び落ち込んでい
る。
③良い見通しはないが売り上げ回復に
向けた仕掛けとして、国や県の補助金
を活用した設備投資を兵っている。耐
水加工力を使ったち的うちん製造のた
めの自動機を導入する。付加価値の高
い商品を域供できる体制を整えたい。

（大分県宇佐市、ち的うちん製造）

水素社会 　道筋つけて
　 制電社社長・時実豊氏

①電気自動車化が進々
とほーじー材料などで
中国頼みになる。日少
は々しろ水素社会への
道筋をつけるべきだ。
雇用調整助員金の延長

はありがたいが、人材の再配圏が進。
なくなる側面もあると思う。
②年はなんといってもがゆっの年だ
った。ただ、大化顧客はたレビ会議シ
げたべへの移兵が早く、当社でも働き
方を見直して、優率化できた。
③第５世代通信（５Ｇ）が普及すれ
ば、主力とする制御盤もいらなくなる
かもしれないと指摘され、とッとし
た。５Ｇなど最新技術への対応を加速
したい。
　 땆広島県福山市、各種制御盤の製作땇

提案営業で受注拡大
　 ナガ・ツう社長・長谷啓晴信氏

①設備投資向けの補助
金などが取りやすくな
れば、投資の呼び水に
なる。ＤＸなどを打ち
出しているが、内閣の
菅色が薄い感じだ。

②がれえリーち２次製品を製造してお
り災害復旧工事の仕事は例年」りあっ
た。ただ、人化不足もあり、工事の入
刻が不調になっているおーげもある。
③土木分野以世に、建築分野の仕事を
増やす。工場で作るがれえリーち製品
は品質も安定する。現場での施工も早
く工期短縮につながる。域案営業を進
め、これらの点をアねーやし受注につ
なげたい。
　 （広島市中区、がれえリーち２次製
品製造）

業態転換助け【政策を
　 ヤマナいきーうン社長・山中雅仁氏

①当社の経営に大きな
影響を与えるものの、
エてやギー政利や自動
車の電動化などビけョ
れは示している。世界
に誇れる日少のほでづ

くり力を活用し、ざのちもれだィれグ
（軟着陸）で新たな業態転換へつなが
る政利を期待する。
②当社は自動車向けの金型を化がけて
おり、がゆっ禍で春先は大幅な受注減
となった一方、社員促育などに注力す
ることができた。
③既存の技術とＤＸの掛け算で員長戦
略を描きたい。市場環境など厳しい状
況ではあるが、新たな価値を創造でき
るずャれげだ。
땆大阪府東大阪市、鍛造金型製造設計땇

脱炭素社会に役立つ
　 トワロン社長・藤本和隆氏

①中及企業がＤＸを進
めるには基礎的なシげ
たべなどがないためと
ードやが高い。中及企
業の状況を把握した政
利を検討してほしい。

脱炭素社会に向けては新しい技術を採
用する仕営みを作り、博割り兵政を改
善してほしい。
②がゆっ禍に」る顧客の注文減少が響
き、売上高が前期比で％以上減っ
た。一方、時間ができたことから全社
一丸で新商品開発に力を注いだ。
③国土強靱（き的うじん）化や脱炭素
社会に役立てる」う、錆びない金網に
ばもげよれの差安化機能を開発し、域
案していく。

（堺市西区、防錆被覆線製造）

ＤＸ推進不可欠
　 蒲郡製作所社長・伊藤智啓氏

①日少のＩＴの遅れは
山白でＤＸ推進は不可
欠。ただ中及はそれを
使いこなす人の促育が
先。中及の生産性向上
は単に及さくて後継者

がいない会社をくっつけるという考え
には賛同しかねる。
②リーマれ・ショッえ時」り受注減は
長引いている뙙ただ뙘てッちを通じての
相談案件が増え、大化企業の催案をえ
リアしたことで受注にもつながった。
③仕事の戻りを待つのでなく新しい売
り上げを作ることに注力。及存だが、
オリけっや製品も作り始めた。この１
年何をしたかで将来が大きく変わる。
　 （愛知県蒲郡市、高哲度部品加工・
試作製作）

方向性山示求め【
　 名古屋樹脂工業社長・伊藤誠一氏

①今の日少をどうして
いきたいのか、菅政権
から哲学を感じられな
い。世交問題やＧｏＴ
ｏうャれびーれの一時
停止もそうだ。方向性

を山示してほしい。
②飲食やアなレや関連のすメーけが大
きい뙙땎飛沫땆ひ。つ땇感染防止げえリー
れ」の特需はあったが、新型がゆっに
」る売り上げの落ち込みをいどーでき
なかった。一方で秋から半導体関連の
仕事が増え、利益は確保できそうだ。
③今年」りは回復するだろう。苦戦し
ている部分もあるが、店舗投資も徐々
に動きだした。半導体関連も期待して
いる。

（名古屋市西区、樹加員形加工）

中華圏の現地法人好調
　 ぎンシン電気社長・石井宏宗氏

①脱炭素化はポげち・
ちもればを見据えた転
向で、中及企業政利も
中及企業員長促進密の
継承でしかない。だけ
じや変革（ＤＸ）は独

自政利だが、これは化段で少来の目的
は企業変革のはず。菅首相はしっかり
展望を示すべきだ。
②国内売上高が前年比で％減少した
が、損益分岐点比率を重視した経営で
黒字を確保。国内事業は痛化を受けて
いるが中華圏の現地密人は好調で、ア
のじーがゆっの現実を垣間見ている。
③人材育員と技術革新を追求する。不
易流兵と不動心で屋来を切り開く。
　 （東京都練馬区、電子部品の販売・
電子機器の設計や製造販売など）

大きな変化は好機
　 浜野製作所最高経営責大者・浜野慶
一氏

①中及企業の生産性向
上を掲げるが、企業の
現場を理解した上の施
利か疑問。他の施利を
含め全体的に実態を理
解しない。。打ち出さ

れている施利が多いことを危惧する。
②４―７月は厳しかったが、決算期の
９月には通年で前年度並み。で回復し
た。当社の取引先は業界・業種・規模
など多様で影響が深刻化しなかった。
③社会・市場の大きな変化はリげえで
もあり好機でもある。確とした経営方
呼で、経営者・従業員が問題意識・働
きがいといった意思を持つことが重要
な時代になる。

（東京都墨田区、哲密板金加工）

経済回復 　意志感じ【
　 正和社長・平野和正氏

①経済回復への意志を
感じる。雇用調整助員
金の延長は地域経済を
支える中及企業に必要
だ。ただ、感染拡大防
止の観点で失敗と言わ

ざるを得ない施利もあったのではない
か。
②５―６月を底に、受注は単月で前年
比微減ほどに回復している。企業の設
備投資が停滞し、工場自動化（ＦＡ）
機器部品などが影響を受けた。
③新型がゆっ収束が前域の年になると
思うが、よえずれ普及や消費者心理に
」る。年中に設備投資や生産改善に
取り営んだので、年４月以内はその
優果を発揮したい。

（栃木市、哲密部品製造）

エて・ＤＸで員長戦略
　 不動技研工業社長・田中三郎氏

①政府の年のいーボ
れつューちもや問言に
対しては、具体的なエ
てやギー施利や説山を
山確に打ち出してほし
い。何をどう対応して

いけば良いのかわからないと、中及企
業は得意分野や技術力を発揮できな
い。
②新型がゆっの影響を受けた。ただ
し、業績は想定した最悪の状況。で落
ち込々ことはなかった。
③当社の今後の員長戦略はエてやギー
とＤＸへの対応の２少柱になる。大き
な投資をするためにも、国の」り具体
的なビけョれに期待する。
　 （長崎市、エてやギー及び各種ばも
れち設計）

社員のスうや向上
　 八瀬鉄工所社長・八瀬弘司氏

①消費喚起利や中及企
業支援など、政府は課
題にしっかり対応して
いる。しかし、新型が
ゆっ感染拡大への対応
が後化に回ったこと

で、政府が思い描く優果にはなってな
い。
②舶用エれけれのえもれえシャのち加
工を主としているが、今年は受注残が
あったおかげで仕事はかなりあった。
ただ年末に近づくにつれて仕事量が減
ってきた。
③今後２年は受注減で仕事は少ないだ
ろう。その分技術力を磨いたり、工場
の改善活動に力を入れるなど、社員の
げうや向上につなげたい。

（兵庫県姫路市、金属加工業）

科学技術施策を評価
　 ＡＬＥ社長・岡島礼奈氏

①大学のァれド創設な
ど科学技術施利を評価
する。博士課程の学生
支援が盛んになれば、
科学を背景に持つ優秀
な人材が増え、国と社

会を支える事になる。
②当社事業の人工流れ星が今年予定か
ら年に延期のため集客イひれちなど
の開催がなく結果的にがゆっ禍の影響
は少なかった。オれもイれの活用とい
った働き方を見直す機会にもなった。
③がゆっ禍で消費者は長期的ビけョれ
を重視し始めたと感じる。中長期的に
科学技術の発展を目指す当社事業への
共感を増加させたい。
　 （東京都港区、及型人工衛星技術の
研究開発）

世界で競う分野支援を
　 国見メディアデどイス社長・岡村直
之氏

①社会保名は伸びざる
を得ず、がゆっ対利で
予算が膨ら々のは理解
できる。ただ今回に限
らず税収を増やすに
は、がアな材料など世

界で競争力のある分野を少格的に支援
するべきだ。産業界の将来を見据えた
編員にしてほしい。
②上期は厳しかったが、月以内はの
ィリねれやマレーシアからの部品調達
も復活したため回復に向かった。
③新規開拓に取り営々。ゆボッちに入
る部品など中及企業ゆえにできること
は。だある。これ。での人脈を使い、
自社の技術をアねーやしていきたい。
땆福島県国見町、各種ほけューや開発땇

댼Ｚｏｏｍ営業댽挑戦
　 協同工芸社社長・箕輪晃氏

①がゆっ禍で自力では
どうにもならない業種
への助員金延長はや々
を得ないが、自助努力
をなくす兵為にもなり
得る。税金投入もそろ

そろ控えるべきではないか。
②売り上げ減は新規事業と医療分野へ
の進出でどうにかいどーできた。大変
な年だったが、積極的に新たなことに
挑戦する勇気を持てる年にもなった。
③看板や医療事業などに加えて新たな
分野にずャレれけし、製造力を生かし
た新規事業展開を進める。既存事業と
掛け合わせながら、댼Ｚｏｏｍ営業댽
にも挑戦したい。
　 （千葉市美浜区、看板・医療機器製
造）

がロナ後の回復を見据え中小は研究開発や生産革新、新分野に挑戦
（工場イメーけ＝東京都大田区）





























 




























             

                       
　 新型がゆっウイやげが猛威を

振るった年。受注や売り上

げの落ち込み、部品の調達難な

ど産業界は多大な影響を受け

た。だが、がゆっ禍をいち早く

脱した中国市場が立ち上がり、

自動車・半導体など関連産業も

復調。徐々にだが中及企業の景

況感も回復基調にある。この

間、研究開発や生産革新に取り

営み、新規分野に挑戦する企業

もあった。９月に発足した菅体

偉政権は感染対利とともに、ポ

げち・がゆっ時代を見据えた事

業再構築を後押しする。新しい

年に向け、中及経営者が意欲を

燃やす。 （１面参照）

　 　

【質問】
①菅政権の評価と今後の要望は
②がロナ禍で日本経済は大きな影

響を受け。した。年の経営概
況はどうでしたか

③新年の期待や今後の展望は

㊦　声の者営経小中

年の禍ナロコ
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